



## 送る心

輪湖生

鳥は林を願ふ、鳥はあらすんは其の心を知らす。魚は水に飽かず、魚にあらざれば其の心を解せず。師は將に海を越えんこす。誰か其の心を知る。

死を恐るゝ者死を得、生を捨つる者は生を得。死と生を脱しなば則ち自然の心に歸らん。

爲すべき事の更に多きを欲するは爲すべき事の少なしと願るは血の人、爲せし事の少なしと願るは涙の人。血涙の人暫し雲水に心を養ひんとや。

師に從へる人親善の糸を紡ぎ、師を慕ふ多人讚美の影に泣く。師よ、若し星亂れて伯國の森を飛ぶと聞かば再び出でよかし。恵、棉の實彈せて烟白き秋師は遂に海を越えなどす。

## 田舎を歩いて

(七)

白水郎

思春期は女子の革命期  
婦人の心身革命期

(上)

警戒すべき思春期

(上)





## ◎各國電報

◆ウヰルソン氏着華

大統領ウヰルソン氏は多數の官民に迎へられ、昨夜半當府へ到着せられ停車場より直ちに自亞館へ入り（九日華盛頓發電）

◆前獨帝の裁判

ベルリチル、タグス、ツアイツング紙はフリードリヒウヰルヘルム親王の書簡を發表せるが親王は其中に記して曰く

ドリヒウヰルヘルム親王の書簡を發表せるが親王は其中に記して曰く

吾等兄弟は父帝に代りて聯合國に引渡され其裁判を受けむ然らずんば父帝に課せらる刑罰と共に就かむことを語り

ハインリヒ親王に電報を發し聯合國は父帝の引渡しを和蘭に強要せるに依り自身父帝に代らむ事を申込まんと云へり（九日柏林發電）

◆ハインリヒ親王の電請

ハインリヒ親王は英皇デヨーデ五世に打電し獨帝引渡しの執拗なる要求を正義のために棄てられぬ事を陳述して千九百十四年七月十四日の英獨兩帝の會談を引用せり（九日柏林發電）

◆英佛米盟約に對する伊太利の態度

伊太利通報事務局の發表する所に依れば、獨逸が佛國を攻撃する際に佛國を擁護する

爲に今同締結せられたる英佛米盟約に伊太利の加入若し承諾せられざれば伊太利は餘儀なく獨逸、露西亞及び日本と聯盟せんと、尙伊太利政府の見解に依れば同國が經濟的並に政治的に孤立せしめられむ事は瞭然たるものなり（九日紐育發電）

◆講和條約調印に抗議

上院議員ボラー氏は北米講和使節中特にブリス陸軍大將、ランシング國務卿及びホワイト氏等に依つて差出されたる抗議書を上院に提示せられむ事及び山東省問題に就き強迫の意義を有する日本の企畫に關する覺書をも亦同時に提示されむ事を大統領ウヰルソン氏に要請せり（十日華盛頓發電）

◆在リオ領事館開館

上院議員ボラー氏は北米講和使節中特にブリス陸軍大將、ランシング國務卿及びホワイト氏等に依つて差出されたる抗議書を上院に提示せられむ事及び山東省問題に就き強迫の意義を有する日本の企畫に關する覺書をも亦同時に提示されむ事を大統領ウヰルソン氏に要請せり（十日華盛頓發電）

ランデの検疫所に立寄り十四日早朝君に對して眞面目くさつた挨拶も出サントスへ入港豫定の處瑞口公使の來ませんと冒頭し混沌亂脈の過庭球仕合大會に臨みフライデル斐大統領ウヰルソン氏は多數の官民に迎盡力に依り傳染病有る場合の外從前去と夜もほのんど明けはなれし今ヤのテルダン氏と競技の結果六對三、渦縣人三浦四郎氏誤つて一西班牙人死去同午前二時不慮の災禍にて死去同日午後五時アルブケルケリス共同墓地に埋葬仕上候依而生前辱知諸君に御通知申候

埋葬の際遠路御會葬被下候諸彦に對し乍界儀以紙上御禮申上候

◆送金取扱廢止

君に對して眞面目くさつた挨拶も出カントリーコレガ部に於て催されたる夜同驛附近にて血氣の獨身者五人共同の許に農業を營み居りし其一人新潟縣人三浦四郎氏誤つて一西班牙人死去同午前二時不慮の災禍にて死去同日午後五時アルブケルケリス共同墓地に埋葬仕上候依而生前辱知諸君に御通知申候

◆平野植民地

君に對して眞面目くさつた挨拶も出カントリーコレガ部に於て催されたる夜同驛附近にて血氣の獨身者五人共同の許に農業を營み居りし其一人新潟縣人三浦四郎氏誤つて一西班牙人死去同午前二時不慮の災禍にて死去同日午後五時アルブケルケリス共同墓地に埋葬仕上候依而生前辱知諸君に御通知申候

◆平野植民地

君に對して眞

卷之三

平「これは麗しき尊顔を拜し恐悦を申上げます、唯今はお召しに相成り……」大「オ、平内か、大儀に存するぞ」其時に平内が平エ、御前何事か起りましてござりまするか、唯今私參耶の際恐ろしく御門内がざわついて居りましたが……」大「オ、餘の儀ではない、厩に繋いであつた馬が糸を切つて暴れ出しての……」平「ヘ、エ、御馬が暴れてそれ故の騒ぎでござりまするか、是は以外のこと、人間が馬のために那のやうに騒ぐと云ふは其意を得ませんアハ、アハ、アハ」と傍若無人にカラカラと笑つた、殿様は一寸顔の色を變えんか「平内、其方の馬術に達して居るといふ噂は未だ聞かぬが、然し馬術などは學ばなくとも出来ますふ處を見るに馬術の方にも堪能と見えるな」平「イエもう馬術は未だ稽古へられ大「平内、其の心を解さぬ畜生だから乗り難いのだ、武藝十八般の内にも加へてある位、左様に申すからは如何なる荒馬も乗りこなす者がないのだ、其方此は誰か致すであらうから、予の飼置ける南部駒の獅子王と稱くる逸物、馬を取押へることが出来る見えるるな何うぢや」平「ハイ」大「取押へる方には誰か致すであらうから、予の飼置ける荒馬と云ふものは、必ず駿足のもので之を乗り馴らしさへすれば千里の名馬となる道理である、それ故何うかして乗馴らしたいと心得、時々曳出すと暴れて困る、係の者に申付けて色々工夫をさせて居るのだが」平「エー左様でござりますか、シ

テ其係りと云ふは何んと申すお方  
指南番ぢや『平』へ、エ、左様でござ  
いますか、シテ其船山様と仰しやる  
方は馬術は餘程お出來なさる……  
大コレ〜心付けて口を利け、心  
得ある所ではない、先づ天下で届指  
の達人、自慢を申すではないが他藩  
には又どはあるまい、其位の人物で  
すら獅子王ばかりは持て餘して居る  
のだ』平左様でござりますか、手前  
の考へます所では、抑も萬物の靈  
長たる人間が畜生を取扱ふことが出  
來ぬと云ふ法はないかと存じます、  
殊に武術の本意は唯一心にあり、此  
の一心さへ堅固ならば萬事に通する  
ものでござる、刀や槍を動かすばかり  
が武術ではござりませぬ、斯様に  
申上げますと又平内の廣言かと思召  
すかは存じませぬが、御前は未だ御  
修行が足りませぬ、それ故御會得が  
参らぬかと存じます、論は無益、覺  
の上の水練では役に立ちませぬ、免  
も角も私が乗りこなして御覽に入れ  
ます、何處かへ御引出しの程を願ひ  
ますと憚る氣色もなく申述べました  
大和守も思はず打笑はれ 大アハ、  
夫れは引出されるならば乗こな  
すに骨の折れる譯はないのだ、平内  
其方は馬術は素人と見えるのう、ア  
ハ、』と再び高笑ひ平内も不圖心  
付いて 平イヤ是れは私が勘違ひを  
いたしました、然らば是より參つて  
引出して御覽に入れませう』とズイ  
と立上つた此時松平侯は何うも平内  
も怪しい者であると思召されたが餘  
りの大言に驚に陥つたから直ぐに近  
臣に命せられ平内を厩に案内させた  
其處へ御自身もわ出ましになつて御  
見物、此事を聞き及んだ船山幸右  
衛門は大いに驚き、且つ怒り 幸ナ  
ニ此の船山さへ扱ひ兼て居る馬を如  
何に劍術が名人とは申せ馬術ばかり  
は素人に乘こなせるものか、夫れに  
何ぞや、傍若無人の振舞をいたすと  
は實に不届き至極の者だ、首尾好く  
乗り果せば好し、左もなき時におい  
ては余平内とは云はせぬぞ』と大に  
怒つて居りました、抑も此の獅子王  
ご申します馬は奥州南部の産であり

まして、其の鹿毛の美事なること世間に類なく、頭抜て大きな身體、骨組の立派なるところ、何から何まで揃つて天晴れ名馬でござりますが今まで何處へ買上げられて往つても戻されて来て既に七軒も大名を廻つて來たといふ是れが人間なら大變者で松平侯はこれをお聞きに相成り大ナーニそんなことがある譯のものではない、予が臣には船山幸右衛門と云ふ馬術の達人があるから船山過きて什麼しても乗れませぬ、其處で松平侯はこれをお聞きに相成り大ナーニそんなことがある譯のものではない、予が臣には船山幸右衛門と云ふ馬術の達人があるから船山ならば屹度乗り馳すであらう』といふ思召から薩摩様で弱つて居るのをもう手が附られない、聞けば此の獅子王のため今まで二十三人程怪我例へられない、危い』と後から馬廻り役や仲間小者までが追掛けで参ります、お前へ廻れば倒されると向うからヒーンと嘶きながら飛んで來るのが錦木『ソレ危険買取つた位の馬だ、荒っぽいから誰もが名を付けたか獅子王と云つて乗らうとすれば跳ねる蹴る、咬む、イヤヤガふ思召から薩摩様で弱つて居るのを放れて家中の者が騒いで居るのは獅子王ではないので其隣りに居る錦木と云ふ馬です、平内が御馬場を指南して來ると向うからヒーンと嘶きながら飛んで來る前へ廻れば倒されへられない、馬てえ奴放れたら始末の付かないもので平内は早くも獅子王といふ名馬に乗つて殿様始め家中の面々を驚かせ様とは思ふが、目の邊り錦木の荒れ廻るを見ては素通りは出来ない、バラ／＼ツゞ騎けて来て、今驟然に飛んで來る前へ大手を擴げて立ちはだかつた、馬はこれを見ると驚いた『オヤ此野郎、瘤な眞似をしやアがる』と思つたが、錦木の平内が渾身の力を籠めて押へたのよ』と思ふと馬は横着な物で暴れまぬ、静かに馬面を二、三つ撫で置いて平サアお馬役、御渡し申

此方に立つて居られた殿様始め驚かれた、懶々として迫らぬ態度、家中の者が追掛け廻して捉まらなかつたのを折ら好かつたのでせうが師苦もなく押へた、此の捕めちやア彼の荒馬に乗れるかも知れないといふのは、見て居る方々の胸に浮んだ考がへであつた、<sup>うなづいて</sup>獅子王の厩の前にう進む、荒馬の常としてガタツ（トコトコ）となり致させ、眞逆の時には獅子王をわざりを殺す意りで、弓を多くの下役に持て掛け幸<sup>（アヤハ）</sup>アイヤ平内殿某は馬を預けにせ警戒<sup>（けいがい）</sup>をいたして居る、豪傑衆を半内は四邊を眺めて嘲笑ひ『平ハ、わたり居る船山幸右衛門と申する者、貴殿は殿の上意により此馬にお乗り召に面憎しへ思ひけん半内の後から聲下例の通り悠揚として上下姿の其儘<sup>（きまつ）</sup>にうござる』平コレハ、船山殿でござつたか』とジロリと見て『平初に親切云ふ角能<sup>（かくのう）</sup>の有勝な御者者はもう此の馬の方へ掛けては全然素人でござつての

せうが、其のお優しい同情の中にも、凍こして一種冒し難い威嚴の存在する處。流石は女子最高學府の高等範でお鍛へなすた丈にと、首肯かねるのです。

私はいつぞや、奥様はお子供さん無くて、御樂みが薄う御座いませんと申しました時に『マア仕方がありません、其れでも到る處で育てし子供が大分居りますから、幾分慰められます』と、お云ひになつたのがありますから、自然其の御心が一般通りのお心持で良人たる總領事をお受けなさる處にお話が移り變はつて行きなさる處、和歌や、生花の御趣味は別段珍らしく、唯だ一御趣味の廣いのと、御研究の行き届けるとに感服の外はありません。

ですから、私共は奥様さへ此の地御在住下さりさへすれば、どの位氣丈夫か、肩身が廣いか言ひませんのであります、婦人として料理の具合で夫れから夫れと多方面で、當地出發日本へ御歸りになる所で、何だか御母様に振り放された事には、奥様も亦子供等の私共にして止まぬものでありませうから併し又熟ら考へますと、如何に事が變り、身が離れて、一度ばつた心と心は永久に合致して、小さな氣持で惜別の情に堪へません。いこことは、奥様はおう此處二三で、當地出發日本へ御歸りになる所で、何だか御母様に振り放された事には、奥様も亦子供等の私共にして止まぬものでありませうから共の思ひ續ける遠の瀬ない心は奥共に通ふじ、奥様も亦子供等の私共は是まで通り御愛し下さるに相違ないと信じます、ですから私共は悲しみの中に尚は大なる希望を抱いて奥の御歸朝を送ります、願くば海上なく御着京あらんことを。

比殖民地 氷候溫和なる珈琲 其の他 肥沃地にしてビリグヒ、商業地をさし控へたる絶つ拂込方法を最も容易に提供す。現住日本人あり 創設以來 道路四通八達し 且つ兒童あり 益々同胞の永住的基に限りバウルウ、ビリグを交付す。

婦人  
欄

婦人欄

様の日記

# **ANTUNES DOS SANTOS & COMP.**

AGENTES DAS COMPANHIAS

**AGENTES DAS COMPANHIAS**  
NIPPON YUSEN KAISHA - OSAKA SHOSEN KAISHA

日本郵船會社定期船

かまくら丸

七月十四日サントス港着

御用の方は左記の中何れかへ御照會あらば

伯東西爾移民組合支部

アンツ一ネス、ドス、

Rita Ljubero Baslaro 93 S P